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Aos dezessete dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezessete, às 09h, foi realizada a 1 

Reunião de apresentação dos estudos parciais dos Aquíferos Urucuia e Bambuí pela manhã e a 2 

tarde a 1ª Reunião Ordinária da CCRMSF do ano de 2017, na Câmara Municipal de Vereadores 3 

de Barreiras, localizada à Av. Dr. Clériston de Andrade, nº 1353 – Centro, no município de 4 

Barreiras/BA. O credenciamento foi realizado de 08h00min às 09h00min, e às 09h00min teve 5 

inicio a reunião com a composição da mesa, formada pelo Sr. Ednaldo Campos – Coordenador 6 

da CCR Médio SF, pelo Sr. Dr. Zoutan Romero Cavalcante, especialista de Recursos Hídricos da 7 

Secretaria de Meio Ambiente da Bahia – SEMA, pelo Sr. Leonardo de Almeida, representante 8 

da Agência Nacional de Água – ANA, pelo Sr. Julianele Tolentino, Coordenador da CCR Sub-9 

Médio SF e Reitor da Universidade Federal do Vale do São Francisco – UNIVASF, pelo Prefeito 10 

do Município de Correntina, Sr. Nilson José Rodrigues, pelo Vereador Sr. João Felipe, 11 

representando a Câmara Municipal de Barreiras, pelo Sr. Anselmo Caires, Presidente do 12 

Comitê de Bacias dos Rios Paramirim e Santo Onofre – CBHPASO e Coordenador Adjunto do 13 

Fórum Baiano de Comitês de Bacias Hidrográficas – FNCBH, representando os Comitês de Bacia 14 

e pelo Sr. Ailton José da Silva, Secretario de Meio Ambiente do Município de Barreiras. Após 15 

composição da mesa, o Sr. Ednaldo Campos, que coordenou a reunião, fez abertura da reunião 16 

agradecendo a presença de todos. Ressaltou a importância do evento para apresentação dos 17 

resultados dos estudos que vem sendo feito nos aquíferos Urucuia e Bambuí pela ANA, pela 18 

SEMA e pela CPRM aos Comitês de Bacias, às Secretarias de Meio Ambiente e Prefeituras dos 19 

Municípios do Médio São Francisco. Apresentou os palestrantes do encontro, o Sr. Leonardo 20 

de Almeida da ANA e o Sr. Zoutan Romero, da SEMA. Em seguida, a palavra foi passada para 21 

cada integrante da mesa que se apresentaram e expressaram a satisfação em participar do 22 

evento, enfatizando a importância da referida reunião. Sr. Julianeli Torentino falou do 23 

interesse em conhecer os estudos dada a importância dos aquíferos Urucuia e Bambuí para a 24 

sustentabilidade das bacias, bem como para adoção de mecanismos viáveis e eficientes de 25 

gestão dessas águas, bem como do interesse que a CCR do Sub-Médio SF, por ele 26 

representado, em contribuir e participar do processo de discussão. Sr. Nilson Rodrigues falou 27 

da necessidade da produção para a alimentação das famílias e da preservação das águas, da 28 

importância de incentivar estudos semelhantes para que se tenha a tranquilidade para 29 

autorizar ou desautorizar qualquer empreendimento, especialmente no município de 30 

Correntina, em função do prejuízo que pode causar ou da riqueza que pode trazer ao local. O 31 

Sr. Anselmo ressaltou que a temática da reunião foi uma preocupação levantada pelo Sr. 32 

Ednaldo Campos, na primeira reunião da CCR Médio, sendo pauta da reunião. Falou da 33 

preocupante situação dos aquíferos Urucuia e Bambuí, e que a devia ser apresentada aos 34 

presentes pela ANA, pela SEMA e pela CPRM que não pode estar presente. Ressaltou que, 35 

muitas vezes, quem mora dentro de Barreiras não vê o problema que é discutido lá fora, longe 36 

de Barreiras. Em complemento a fala de Anselmo Caires, O Sr. Ednaldo justificou a ausência do 37 

Sr. Amilton Cardoso, representante da CPRM, devido a questões internas dentro da instituição, 38 

e que só recebeu a comunicação da ausência por volta das 17h do dia anterior à reunião. Logo 39 

em seguida, teve início ao seminário sobre a situação dos aquíferos Urucuia e Bambuí. 40 

Inicialmente o Sr. Leonardo de Almeida apresentou os estudos realizados pela Agência 41 

Nacional de Água. Houve uma pausa de 20 minutos de pausa para o lanche, e logo depois o Sr. 42 

Zoutan Romero apresentou os estudos realizados pela Secretária de Meio Ambiente do Estado 43 
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da Bahia sobre os referidos aquíferos. A situação dos aquíferos apresentadas por ambos 44 

palestrantes pontuou a preocupante situação em que se encontram, devido exclusivamente ao 45 

esgotamento da água causado principalmente a atividade agrícola, por conta da irrigação. 46 

Após a explanação dos palestrantes foi aberto debate. Por volta das 13h encerrou o Seminário. 47 

A Reunião Ordinária da CCR Médio iniciou às 14h. Participaram os seguintes Membros 48 

Titulares / Instituições presentes: Associação dos Agricultores e Irrigantes da Bahia – AIBA / 49 

José Cisino Menezes Lopes; Associação dos Fruticultores da Adutora da Fonte – AFAF / Ednaldo 50 

de Castro Campos; Prefeitura Municipal de Correntina – BA / João Barbosa de Oliveira; CBH 51 

Verde e Jacaré / Adão Moreira Paiva; CHB Grande / Antônio José do Carmo; CBH Corrente / 52 

João Batista Soares Ferreira; CBH Paramirim Santo Onofre / Anselmo Barbosa Caires. 53 

Participou o seguinte Membro Suplente / Instituição: CBH Paramirim e Santo Onofre / 54 

Dermeval Gervásio Oliveira. Estiveram presentes também o Sr. Julianeli Torentino, secretário 55 

da CCR Submédio SF e o Sr. Almacks, membro também da CCR Submédio SF. Inicialmente foi 56 

apresentada e aprovada pelos presentes a ata da reunião da reunião anterior, que aconteceu 57 

dia vinte e cinco de novembro de 2016. Logo em seguida foram dadas as boas vindas para o 58 

novo membro da CCR Médio, representando a Prefeitura de Correntina, o Sr. João Barbosa de 59 

Oliveira. Em continuidade, foi informado a todos a composição das Câmaras Técnicas. Nesta 60 

reunião foi defino pelos membros o local para próxima reunião da CCR Médio, em Correntina – 61 

BA. Também foi discutido sobre a Campanha de Mobilização “Eu Viro Carranca para Defender 62 

o Velho Chico”. Finalizada as discussões, a reunião foi encerrada às 16h. Ata da Reunião 63 

Ordinária da CCRMSF, aprovada por seus membros na Reunião Ordinária da CCRM, realizada 64 

em Barreiras/BA, em 17 de agosto de 2017. 65 

Ednaldo de Castro Campos    66 

Coordenador da CCRMSF     67 


